
ANEXO    6 

Entrevista 4 

 
Fecha:  28/01/04                           Hora: 12:05 p.m. 

Nombre: Germinio Arcos Peña 

Lugar: Casa Samaniego, 2 sur 304, tienda de artesanías 

 

1. ¿Cuál es su nivel de estudios? Primaria 
 
2. ¿Cuál fue su trabajo previo? Agricultor 
 
3. ¿Qué puesto tiene en la empresa? Dueño 
 
4. ¿Cuánto tiempo lleva en contacto con el turista en Puebla y el Centro Histórico de 

Puebla? 36 años 
 

 

5. ¿Cómo describiría a Puebla? Una ciudad bonita, ya no es tan tranquila como hace 30 
años, ahora ya te asaltan, te roban ya no hay mucha seguridad como en los años 70 

 
6. ¿La describiría como una ciudad histórica, cultural, arquitectónica? 

Arquitectónicamente es admirable, sus edificios. Cultural, cuenta la historia que fue hace 
ya muchos siglos, cuatro, la fundaron para que aquí vivieran puros españoles. La ciudad 
primero fue fundada del otro lado del río, en Analco, es la parte vieja. Antiguamente 
venían las carreteras de Veracruz todos los de España y se quedaban en Tepeaca para 
descansar, para bañarse, cambiarse por que era mucha polvareda lo que había en ese 
tiempo pero no les gustaba la ciudad de Tepeaca y entonces idearon crear la ciudad. Por 
eso la trazaron bien, todas sus calles son rectas, no es como otras ciudades antiguas que el 
centro tiene muchas curvas para allá y para acá.  

 
7. ¿Cómo describe al turista que recibe aquí? Antiguamente venía un turismo mejor 

económicamente, venían y compraban de todo. Ahora en la actualidad llegan puros 
pensionados que ya traen todo pagado, son puros viejitos como yo. Uno que otro logra 
comprar algo, un encargo para la familia, la hija o la sobrina pero ya no es el turismo con 
el poder adquisitivo que venía hace 30 años. Ha bajado mucho en este sentido. Turismo 
hay mucho pero si observa bien a todos los turistas son gente ya grande que ya trae todo 
pagado, desde donde vienen. Ya no gastan más que en un antojo, pero ¿qué compren como 
antes? no.  

 
 
8. ¿Los turistas que recibe de donde vienen? El que compra ahorita bien, es el europeo, 

franceses, español o italiano, esos son los turistas que entran y compran. El americano ya 
no. El gobierno, puso muchas tiendas, en la frontera, de artesanías y pues ya no tienen a 
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que venir hasta acá. Antes se vendía de mayoreo pero como les pusieron tiendas en 
Tijuana, El Paso, Nuevo Laredo y Matamoros, tiendas grandes de mayoreo pues ya no 
vienen.  

 
9. ¿El turista nacional? El turista nacional si compra pero es muy poco. Ahora las personas 

que viven aquí en Puebla, les gusta la ropa bordada a mano y ese estilo de cosas. El 
turismo nacional es muy poco no viene mucho. 

 
10. ¿Qué cree usted que busca el turista que llega al Centro Histórico de Puebla? Vienen 

a distraerse, no vienen a hacer otra cosa. No vienen a comprar mariguana ni esas cosas, 
vienen a distraerse, a admirar, a pasar el tiempo. Es una ciudad muy bonita, uno por que 
esta acostumbrado a pasar, ir y venir, pero si uno se detiene a admirar un edificio desde su 
arquitectura, los áspides y la forma en que fueron construidos. Dicen que todas las casas 
que hay en el centro fueron construidas para gente de mucho dinero. Ahora como se 
murieron y los herederos se fueron para otros lados, ya quedó la casa sola, destruyéndose 
por que no hay quien la cuide. Ahora el gobierno, como no hay quien reclame esas casas, 
las toma y se las da a la universidad. La universidad de Puebla, si usted la observa, tiene 
muchas casas antiguas, tiene sus oficinas, escuelas y todo eso.  

 
11. De lo que hay ¿Qué busca el turista en el Centro Histórico de Puebla? Pues yo los veo 

que los llevan a algún museo y aquí a la Casa de la Cultura, a la Catedral. A la Catedral 
entra mucha gente, la Capilla del Rosario, muchos turistas ahí. Hay muchos grupos 
visitando los diferentes lugares. Los templos son bonitos, los hicieron bien hace siglos, 
tiene muchos colaterales bien trabajados.  


